Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 19 DE MARZO DE 1914

Nº 2.344

Sociedad de Estudio y Recreo

. A las 3 p. m. del día 14 del corriente, reunidos los miembros del Personal Docente de esta ciudad, se acordó reorganizar la Sociedad de Estudio y Recreo. Se procedió a nombrar la Directiva, resultando electos don Salvador Villar, Presidente Honorario; don Adán Peralta, Presidente Efectivo; señorita, Filomena Canessa, Vice-Presidenta; don Fidencio Arias, Secretario; señorita Adela Sandino, Pro-Secretaria; don Daniel Zúñiga, Tesorero,

. Se celebrará una rennión pública mensual, y como estas exigen ciertos gastos, cada socio se compromete a dar una cuota mensual de @ 1-00

Se celebrarán conferencias semanales todos los sábados a las 3 p. m. Las conferencias se harán por maestros correspondientes a un mismo grado. La primera reunión semanal será el 21 del corriente, en la que tomarán parte las señoritas maestras María Valenciano y Evangelina Salazar y los señores don Amado Naranjo y don Clímaco | nuestras reuniones y veladas.

Pérez, desarrollando los siguientes temas: I El hogar y la escuela; relaciones entre el maestro y el padre de familia. II Los ejercicios de lenguaje en el 1er. grado; importancia; objeto; còmo se deben hacer.

Se designa el 4 de abril pròximo para celebrar la primera reunión pública en la que tomarán parte don Amado Naranjo, don Eloy Monge y don Adán Peralta,

Se acordó participar a la Sociedad de Estudio y Recreo de San José la fundación de la nuestra e invitarlos para la próxima velada,

Se acuerda pasar un oficio a la Junta de Educación, comunicándole el ofrecimiento del señor don Josè Joaquin García Monge al señor Climaco Pérez, referente al establecimiento de una biblioteca con carácter público,

Se acuerda invitar a los demás miembros del Personal de este circuito a

Los círculos de campesinas en Bélgica

Sobre este asunto tomamos del último "Boletín de Istrucciones Económicas y Sociales [Octubre 1913] publicado por el "Instituto Internacional de Agricultura" a siguiente noticie:

Junto a las numerosas sociedades agrarias, formadas en su mayoría por hombres y que respondían a fines diversos, vemos hoy surgir en Bélgica y extenderse rápidamente los llamados círculos de campesinas ["cercles des fermiéres"] cuyo primer ejemplo se dio en el Canada.

El principal motivo que dió lugar a fundar tales instituciones fué, como es sabido, la necesidad de poner un dique al exodo rura, que cada día toma proporciones más alarmantes y que se extiende también has-

ta las mujeres.

Se penso en efecto, que uno de los más eficases medios para combatir ese fenómeno, era el dirigirse directamente a las mujeres para demostrarles las ventajas de la vida del campo y prevenirlas contra la atraición y el peligro de la ciudad, así como para darles una instrucción profesional gracias a la cual podrían desempeñar con más competencia las funciones que se les confían [cuidado de los aves, fabricación del queso, jardinería etc. Las escuelas ambulantes de amas de casa, en funciones desde hace varios años, respondían en parte a e-ta necesidad, pero era preciso que su acción no resultase estéril.

Por esto se hizo preciso reunir a las mujeres de los campos en asociaciones permanentes. Así se fundaron en 1906 los

Arribo del Lic. don Ma-1

ximo Fernández

a la finca "El Carrizal" el caudillo de la

causa republicana, Licenciado don Máxi

de un hijo suyo, a pasar una corta tempo-

cirlo entre nosotros, los numerosos amigos

y partidarios que el señor Fernéndez tie-

ne Puntarenas, proyectan hacerle una ma-

Muy efusivamente, presentamos un a-

rada de verano en la referida finca.

Viene el señor Fernández acompaña lo

Aprovechando su estancia, podemos de-

mo Fernández.

nifectación de simpatia.

En el tren de San José llegó esta tarde

primeres ci culos de campesinas, se propagaron rápidamente por toda Bélgica, ascen diendo a fines de 1912 a 183 que contaban con 21.461 asociadas.

Su organización es sencillísima: Durante la sección de una escuela femenina agraria, con ayuda de las mismas alumnas, se reclutan las asociadas entre las campesinas de la vecindad y se forman así las del cir ulo. Este se administra por una presidente, dos vice-presidentes, tres vocales y una secretaria consejera. La cuota social es de 50 céntimos. Los fondos resultantes de estas contribuciones permiten satisfacer las necesidades sociales, adquirir artículos de uso domestico, instrumentos agricolas etc. En el curso de las reuniones que tienen lugar generalmente cuatro o cinco veces al año, se celebran conferencias, lecciones practicas, concursos, exposiciones agrícolas, t mbolas, etc.

Casi todos estos circulos poseen además una pequeña biblioteca, formada por obras que tratan de economía doméstica, de higiene, agricultura, fabricación de quesos, cría de ganado etc.

Como las otras formas de sociedades existentes en Bélgica, tienden también es tas organizaciones a reunirse en federaciones, de las que va existen varias, y a la cabeza de ellas figura el "comité Nacional de las Federaciones de los Circulos de Campesinas" con residencia en Bruselas, debiéndose a este Comité gran parte del progreso de semejantes instituciones.

Un alto empleado que se separa de su puesto

El señor Administrador General del Ferro Carril al Pacífico, don José Cabeza, se separará del cargo que sirve desde los comienzos de la administración Jiménez, el dia quince del entrante mes de abril.

En el desempeño de sus funciones el señor Cabezas ha dado muestras de actividad y competencia, y ha sido su administración una de las pocas que marcan era de progreso en la corta existencia del Ferre Carril al Pacífico.

Ojalá que quien lo sustituya sea una persona de las iniciativas y actividades del señor Cabezas.

Buque náufrago Trabajador golpeado

En los cortes de madera que el caballero don Emilio García tiene establecidos en las costas de Lagarto, ocurrieron dos acci-

El uno se relaciona con el naufragio del "Filibustere," embarcación propiedad del señor García y la cual, según informes que tenemes, durante una borrasca cu e mar y encontrándose cargado de trozas de madera, fue arrojado a tierra, despedazándose totalmente.

El "Fi ibustero" era un buquecito de dos palos, recientemente construido y bien acondicionado para los trabajos a que se le

caballero, el empleado Feliciano Ríos sufrió muy serias contusiones en el cuerpo, al caerle encima, de una regular al ura, un barril vacio.

pierna, amén de otras contusiones que presenta. Sin pérdida de tiempo fue traído a Puntarenas, donde recibe asistencia médiea.

Notas personales

tento saludo a nuestro distinguido Jefe.

Regresó de su gira por los Pueblos, el señor Director de E cuelas de Paquera don Jesus Gomez.

-Procedentes de Liberia y con destino a San José, llegaron ayer a este puerto, don José J. Esquivel, don Clodomiro Valdelomar y familia, señorita Constanza Rivas, doña Clotilde v. de Chavarria y don l Alfredo Chavarria.

-De Paso Hondo, doña Matilde v. de Montenegro.

-De Cañas don F∃lix Carazo. -A hacerse cargo de la medicatura del pueblo de Cañas, pasó el Dr. Casasa.

-Rumbo a El Salvador embacaronse os señores don Moises y don Alfredo Saravia y la señorita Adela Calderón hija de don Prospero calderon.

· - De, temporada a San Ramón fueron el sañor don Marcelino Lozilia y su seño-

-De Manzaeillo vino don Gonzalo Quirós.

Se nos informó ayer que en viaje de San Francisco a Panamá, había naufragado el vapor de la Pacific Mail, "City of Sidney," que debía hacer escala uno de estos días en Puntarenas.

No respondemos de la veracidad de esta alarmante noticia, pues respecto a ella no se tiene informe oficial de ninguna especie en la agencia de este puerto.

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasia y propias para regalos de novia.

Muerte repentina de un guarda

Anoche a las once murió repertinamen te en el muellecito, el guarda fiscal Juan de Dios Granados.

Momentos antes de morir, Granados llegó al muel ecito, perfectamente bien, sin dar muestras de hallarse enfermo; se apróximó a la ventanilla y despues de mirar la hora, se sentó sobre una lata vacia donde le sorprendió la muerte. A los quejidos de Granados, acudieron sus compañeros Felix Diaz y Julio Guevara, encontrándolo con la cabeza echada atrás y votando espumas por la boca. El Dr. Cuevas fué lamado inmediatamente.

Según el nictámen de este facultativo, previa la autopsia practicada en el Hospital Granados murió de un violento ataque al corazón. - Paz a sus restos.

-Estuvo en Puntarenas don Isaac Zu-

Be or not to be Cosas de la pren-a amarilla

Alla por el final de 1913, si nuestras cuentas no andan erradas, los periódicos amarillos "La Información" y "La República," tuvieron a bien disponer la suspen-

El motivo no lo sabemos, ni hemos pretendido averiguarlo jamás, pues la "medida" en nada nos afecto.

sión del canje a EL PACÍFICO.

Por nuestra parte nos coneretamos a pagar en la misma forma.

Ahora, y cuando nosotros habiamos relegado al mas completo olvido la existencia de "Là República" y "La Informa ción," nos encontramos con que, en los números correspond entes al día 17 de este mes, ocupan sus columnas dos notas de EL PACÍFICO del sábado 14: "El incendio del Ingenio La Mansion" y "Una fragata argentina pronto arribará a Puntarenas."

Be or not to be, señores rotativos!

Accidente en el mar

dentes, no hace de ello muchos dias.

tenía destinado.

El señor García sufre una perdida con siderable.

-En los mismes trabajos del referido

Ríos parece que tiene quebrada una

Verdaderas ganga.!

Avisamos al comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda "El Porvenir" de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de telas y adornos acabados de recibir, a precios equitativos, o mismo que a precio muy bajos una buena cantida de artículos de los existentes en la tienda, ta es como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc., etc., para todos los gus os y todos los bolsillos .-Hágasenos una visita, que tendremos micho gus to en atender a todos. Venga Ud , aunque no nos compre; saldrá compiacido.

RAUL JIMENEZ & Co.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de CELESTINO MARIN

Elmejor situado de Funtareras por hallarse en la calle de piedra, freute al Parque Victo ia. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competência, cuanto po- lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos. Aseo y buen trato ---- Cantina interior bien situada

Geo R. Cornick Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas-Costa Rica.

(Enero 2-1914.)

Maderas Compro maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pa go los mejore precios.

Manuel Bur oos

EL SIGLO NUEVO,-Puntarenas

Almacen de Abarrotes y Géneros

Asta casa renueva el surtido constantemente. - Acabamos de recibir

un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para mariua ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de tod s amaños.-Especialidades: COGNAC ' TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-A. HERRERO Y Cia. RRILLOOS COQUETA.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursa es en Limón, Turrialba y Grecia. - Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGU-ROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio.

Agensia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE

COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SULICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTA-CIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

Establecimiento de primer orden Lujosamente montado. -- Servicio esmerado:-Licores a discreción -Tostelería, única en su género.

PEDRO A. ROSBS.

AVISAMOS

al Comercio y al público en general que hemos confiado la Agencia de hielo y refrescos de nuestras fábricas al senor Antonio Gámez, con quien deberán entenderse los interesados.

LOPEZ CANTILLO & Nno.

Puntarenas, 1º de Febrero de 1914.

EL BUEN GUSTO

TIENDA DE NOVEDADES-

Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general.

NICOLAS LIZANO C -Propietario

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.-Espacioso salón de baile.-Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer lo gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en

que descuella el mayor aseo. Esquina n reste del parque La Victoria frente a a Gobernación y

al correo.-En un tiempo fué Club Social de Puntarenas. Administrado por su propietario, Juan Sunel.

Sucursal de muebles de -JORGE MORALES BEJARANO-

Camas, Ro eros, Labatorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de

Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 6 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.-Corte esmerado y correcto. -El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pin turas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr' L. A. Lanning

D'sp cha a todas hor s nel dí y de la noche en la BOTICA de VERANES:

Consultas gratis para lo pobres.

Magnifico surtido de obras de carey y oro. - Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. - VENTA constantante de números de LO-TERIA-Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extrangeras - Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. - Recibo órdenes por correo: Apartado Nº 122.

25 varas al oeste del Telégrafo.

BURBKA

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnifica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"!

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO -VENDE-

Francisco Amador Mejía-Agente

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que despues le haber probado un sin uùmero de drogas para curarme el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y Co, quienes son los únicos agentes en este pais.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Silvio Selva

He aquí un rivense superior a otros que se mecieron en cunas "de marfil y oro."

En Nicaragua gobernada don Evaristo Carazo, do grata memo ria; y en la administración de ese repúblico sin tacha, consiguió den Guadalupe Selva, que su hijo Silvio ingresase al Instituto Nacional de Oriente, en cuyo centro sa educaban entonces los hombres que rigen hoy los destinos de la nación.

En la colonia rivense, numerosa y respetable, figuró Silvio en primera línea. Todos lo apreciábamos por su carácter sfable, por su inteligencia despejada.

En sus primeros años, Silvio manif stó tendencias liberales.

Cuando las ideas reaccionarias huian de la luz, como avergonzadas de sus errores; cuando hombres pensadores, elevandose a las regiones de la Libertad, le arrebataron sus destello, esparciéndolos en la Constitución del 10 de diciembre de 1893, Silvio saludo con entusiasmo las nuevas ideas, y fue uno de sus más act vos propagandistas.

Pero las idens liberales quedaron escritas en aquella Constitución; y el encargado de ejecutarlas, sólo logró exhibir sus ideas

tiránicas.

Los efectos de la Constitución del 93 se suspendieron may pronto, decretándose el estado de sitio que es la ley en que spoyan sus actos los gobiernos impopularea.

Perseguido Silvio por Zelaya, recorrió todos los pueblos centroamericanos; y cuando la voz de protesta contra a tiranía se oyó esteritoria en las playas de Buefie ds, Silvio empuñó el rifle con que los pueblos consiguen muchas veces que sus derechos se respe-

Después del trianfo, Silvio no fue ya el liberal del 93, sino el conservador que deseaba un período de paz y descanso, aunque para ello tuviese que llegar a cualquier extremo.

Empapado en esas ideas pacifistas. Ilegó Silvio a la patria de Lincoln; y de pués de luchar por las ideas que en estos últimos años ha sustentado el partido conservador, regresó a su pueblo herido de muerte, donde falleció al fin, y ha sido verdaderamente llorado.

"La Palabra Libre da su más sentido pésame a la apreciable familia del extinto, y especialmente a su antiguo redactor don Agustíu Selva Salas.

CLARA BERTOZZI

OBSTETRICA GRADUADA

Ofrece sus servicios profesionales y manifiesta al público que ha sido nombrada obstétrica para atender a los pobres residentes de la Colmena hacia el Oeste:

CASA DE PEPINO

30-10 30-10 40-00 60-00 70-00

mpiera tiene er Gusto de ofr. cer el

anchas de gaso ina rapid a y

y regreso

8 14 8 28 28 28 28

Empresa hare precios e-pacial s de

Jesús

BR

a

en caso de fractura o derrame.

aproximad s como lo permita

o gara una multa dei 50

importe del flets de la carga que se embarque ser signetes deben comp'a se con ent cip ción a la

1 Pab to (Puerto Thiel)

en Manzanillo

Manzanillo

Puntarenas

e avisa al comercio que no se embarcare en gúa bulco de mercadería con claridad el cúmera, sa m ras, nombre des destinacio y lugar de

ofa 1º y 15 de este mes, le gasolina que hace el correo de Ballena bara esca a enza ilo co ida y r greso.

de la corresponde ci po tel deba diriguas a la EMPRESA DE TRASPORTES y legra fica a "EMPRESA" "PUNTARENAS".

lade

0

hac, cargo de la canducción de vaiores a los puertes del rafico,

A barrotes

Casa fundada

en los altos de la

Tiene su oficina

casa de

don Alberto Fait, frent ue Victoria y el Estero.

Antonio Alvarez Hurtado

to de Nic	
s del Golfo	de 1914.
Maritimos	Marzo
asportes	I mes de
resa de Tr	durante e
la Empi	& Cia.,
s correos de la Empresa de Trasportes	Barahona & Cía., durante el mes
gasolinas	Manuel
las	de
eguirán	

=	
Golfo	1914.
os del	de 19
Marítimos del	Marzo
es M	
sport	mes de
ra	el
de I	inte
resa	dura
Emp	Cía.,
le la	2
olinas correos de la Empresa de Trasportes	nuel Barahona & Cía., durante
gasolinas	Manuel 1
las	de
seguirán	

ne	Pun	Fec	Miéreol Doming Martes Viernes	Mar es V e n s Martes Vi-rnes Ma tes		100
5	-	-	-			
ASET	PAI	THE	20 1	TT	A PO	P

Conescala

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. - Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. - Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

LEON GUERRA

Compra Cueros de res. venado y tigre.

Compra y vende: sal, maiz, maderas.

Vendo letras sobre New York y Hamburgo.

Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Ad. mipistrador General.

El conflicto yanqui-japonés

Cuando yo escribía en Tokio mis crónicas para "El Liberal," un viejo ronin, venido a menos, servíame de intérprete y de «cicerone.»

-¿Dónde aprendió usted español? -preguntéle un día.

En Manila-contestóme,

-¿Por gusto?

-No, señor ... no.

Y luego, misteriosamente, me explicó que el servicio auxiliar del ejército al cual pertenecía, era el que su país destinaba a conquistar más o menos tarde las islas Filipinas,

- Mientras esos territorios fueron españoles, aseguróme,-nadie pensó en nuestra patria, en apoderarse de ellos. Pero ahora, que los Estados Unidos los han usurpado, está en el ánimo de todos mis compatriotas que deben ser nuestros un día u otro.... Sabe usted por que?

-No.

-Pues, en primer lugar, porque los filipinos mismos prefieren ser japoneses a ser "yanquis." En segundo lugar, porque ... Cómo decis vosotros? -¡Ah! Sí Porque ladrón que roba a ladrón....

la cara de mi buen servidor en una máscara igual a las que en el Museo de Ugeno hacen gestos diabólicos bajo los lambrequines de laca.

Pero-se me ocurrió decirle -los Estados Unidos son poderosos, mucho más poderosos que el Japón....

- Ahora, sí . . . Dentro de unos diez años, no. Nosotros tenemos, además, la ventaja de que todos los filipinos se levantarán como un sólo guerrero al oir el primer grito de nuestros samurayes ... Yo he vivido entre ellos. Son nuestros hermanos.

Esta charla, que en aquel momento me pareció una simple fanfarronada de patriotismo exaltado por los triunfos de Mandchuria y del Estrecho de Corea, acude hoy a mi memoria al leer los telegramas de Washington que hablan de la actitud de la diplomacia japonesa ante el conflicto californiano, En esó de su derecho, el Parlamento de San Francisco ha decretado que los japoneses no podrán en lo futuro poseer tierras en los territorios del Estado de California. Es el único medio, según parece, de defenderse contra la invasión pacifica de los súbditos del Mikado. Ya contra los chinos existen leyes análogas en algunos países, Sólo que el Japón no es China. Así, la nota que el Embajador del Imperio del Sol Y una sonrisa maliciosa convirtiò' Naciente presentó ayer en nombre de su augusto soberano, al ministro Bryan tiene, si hemos de creer a los nacionalistas, un carácter de "ultimatum."

so es confesarlo, no pronuncian esta e grave palabra. Lo único que dicen es que la protesta "es muy seria." Muy seria y muy amenazadora debe ser, en efecto, puesto que para examinarla el Presidente Wilson no llamó a sus consejeros de Relaciones Exteriores, sino al Ministro de la guerra y al Ministro de la Marina,

"Si otro país hubiera hablado del mismo modo a los Estados Unidos dice un jingoe la respuesta habríase traducido a entregar los pasaportes a su Embajador, ya que es inaudito que un gobierno extranjero pretenda obligar a nuestro Gobierno federal a violar nuestra Constitución, oponiéndose a violar la voluntad de uno de los Estados."

No hay duda, realmente, de que a Mèxico, o a Italia, o a la misma Alemania, los Estados Unidos saben contestarle con altanería. Pero el Japón es el Japón, y a dos pasos del Japón están las Pilipinas, donde el Cavite de mañana no sería como el Cavite de

¿Qué ha contestado el Presidente Wilson a la nota japonesa? Los telegramas de Washington son sobre este punto muy vagos, Según el "Daily " Mail," de París, los Estados Unidos ; han tenido que declarar al Embajador nipón que el Gobierno federal no puede intervenir en los votos del Parlamento de California

Y el gran diario inglès del "boule-

vard" agrega:

"Es del todo cierto que el Presidente Wilson teme que el contenido de su respuesta provoque graves desórdenes populares en el Japòn. Según los informes del Ministro de Negocios Extranjeros, el peligro no está en la actitud misma del Gobierno de Tokio, sino en la del pueblo nipón, cuyo fanatismo de raza hállase excitado de un modo extraordinario por la conducta de California, El gobierno japonés actual vacila; pero el americano teme que el conflicto tenga por primer resultado la caída del Gabinete actual de Tokio y la llegada al poder de un Ministerio partidario de la guerra. A esto responden los preparativos militares de los Estados Unidos que se llevan a cabo lo más discretamente posi-

Así, pues, todo parece depender de la conducta del pueblo de Tokio, Y yo me pregunto, recordando los tumultos trágicos de los días aquellos en que se anunció la conclusión de la paz con Rusia: ¿Ha cambiado ese pueblo?.....Es hoy menos impresionable, menos impetuoso, menos nacionalista, menos guerrero que hace dos lustros?.... Porque si aún es el mismo, no hay pue ser gran agorero para anunciar que no transcurrirán muchos días sin que los palacios de los Ministros japoneses se vean asaltados por las masas gesticuladoras y belicosas

Dentro de unos diez años- me dijo mi viejo ronin,....

Yo me repito aquellas palabras que en Tokio me hicieron sonreir como una fanfarronada, y que hoy me parecen muy graves,

E. GOMEZ CARRILLO

PLATERIA Y CAREYERIA SALVADOREN -DE-

JOSE L. LOPEZ Trabajos artisticos en Carey. - Se hace cargo de los más difíciles trabajos de pla-

Especialidad en montaduras de bri-

Trabajos calados y enhuacalados en carey Los precios mas cómedos de la plaza

Las notas oficiales de Tokio, preci-

SERVICIO D' VAPORES DE EN RO A JUNIO DE 1914. SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIOAVISO LLEGAD & Y SALIDAS DE POERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADO-RES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miercoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON .- Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRI-LLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, la gando los sábados en la mafiana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston

PARA NEW ORLEANS. -Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.-El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con esca a en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, B uefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limén, durante la noche, cada diez dias, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con

aparatos inalámoricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco dias consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la època de abril primero a octubre treinfiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos' antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveere de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarores, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a les Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.-Administrador General.

Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayane", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dialos viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónica local

Los que viajan De Guanacaste, de paso para la capital, estuvieron en ésta los señores Francisco y Félix Antonio Hurtado.

-Don Paulino Dubón, alcalde de Libe-

ria y sus niños.

-El maestro Loot también regresa de Liberia. Cambió por entero el instrumental de aquella banda.

-También para San José siguió don Manuel Bonilla, importante vecino de Filadelfia. Lo acompaña su simpática hija Maria.

-De Santa Cruz vino Ramón Guadamuz. El padre Carmona y Rafael Bonilla de mismo lugar.

-Pasó para Liberia Car os Patiño.

Gacetillas Enfermo ha estado el joven maestro de

la escuela de varones Ramón Leiva. Ojalá que mejore pronto.-En la capital se encuentra el Inspector de Escuelas Salvador Villar.

El mercado Hemos tenido una desilusión. Pensábamos que el edificio para mercado en esta ciudad sería de hierro. Pero hemos visto por lo hecho hasta ahora que su armazón es de madera. Quiera el cielo q'esa obra no vava a ser pasto de un incendio.

El Hospital nuevo Y al fin? en qué quedó la construcción del nuevo edificio para el nuevo Hospital de San Rafael.

Enferma Desde hace algunos días guarda cama doña Zoila de Vega.-Descamos que mejore pronto.

En busca de salud Partió para San José en busca de salud la estimable señora del Dr. Lanning.

Sin comunicación No la tenemos telegráficamente con Guanacaste por lo menos por hoy.-Esto se repite con frecuencia.

HumoradaS Un chusco nos decía ayer. ¿A qué no sabe U. cual será el primer decreto del Gobierno entrante?-No podemos saberlo replicamos.-Pues este R. Y. presidente constitucional o inconstitucional si quie re don Ricardo, decreta: cancelar en el registro de los nombramientos perpetuos el de don Roberto Castro de Director General de Correos y Telégrafos.

CUNA

Un avaro se detiene ante ante un pobre que le pide limosna, y le dice:

-Ahí tiene usted esa perra chiea, para que se convenza de que el dinero no constituye la felicidad.



Vino tónico de

La Srta. Ulpiana Más, de Manatí, Puerto Rico, escribe:
"Al parecer estaba sin sangre; tenía las piernas desfallecidas. Siempre inapetente y sin gusto para nada.

Diariamente tomaba medicinas de patente, pastillas, pildoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena.

Al fin tomé el Cardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la pálidez que tenía, la palpitación del corazón; he añadido 10 libras más a mi peso, y me siento com-

mi peso, y me siento compictamente bien."

Pruébelo!